
 

 

 
   Conseil d’établissement 

 Procès-verbal du 27 mars 2024 
École de Étienne-Chartier 

  
Membres du conseil:  

Parents et rôle  Présent  Absent  Membres du personnel et 
emploi  

Présent  Absent  

Mme Manon Simard, 
présidente, parent de l’Amitié 

x    Mme Ariane Montminy, 
enseignante Amitié 

x   

M. Jean-François Babin, vice-
président, parent de Saint-

Gilles 

 x  Mme Véronique Fortin, 
enseignante EC 

x   

Mme Audrey Caron 

Parent Étienne-Chartier 

 x Mme Claudia Thibault, 
enseignant EC 

x   

M. David Cloutier, parent 
Étienne-Chartier 

x  Mme Isabelle Bruaux, 
orthophoniste 

x  

Mme Annie-Pier Mercier, 
parent de l’Amitié 

x          Mme Urika Allen, 
éducatrice spécialisée 

x  

M. Francesca Turmel, parent 
de l’Amitié 

 x Mme marie Turenne-
Champagne Responsable 

du service de garde 

x  

Mme Maureen Laflamme, 
parent substitut de l’Amitié 

x  Mme Valérie Fortin 

direction 

x  

Mme Mélanie Nadeau 

Parent substitut Étienne-
Chartier 

 

 

  

x 

    

 

Invités  

Émilie Ferland x         

   
1.0 Ouverture de la séance 

 
Ouverture de la séance à 19h00.  La rencontre a lieu en présentiel à l’école de 
l’Étienne-Chartier.  Nous en sommes à notre cinquième rencontre. 
 

2.0 Légalité de l’assemblée 
 

Il y a quorum. 
 
3.0  Adoption de l’ordre du jour   
 

Proposé par : Claudia Thibault  
Adopté à l’unanimité.      C.E.2024-03-27 #1 



 

 

 
 

4.0 Adoption du compte rendu de la réunion du 17 janvier 2024 
 

Proposé par Ariane Montminy 
Adopté à l’unanimité.      C.E.2024-03-27 #2 
 
 

5.0  Suivis au compte rendu de la réunion 7 février 2024 
 

Suivis :  
Aide aux parents :  
- Une banque d’outils clés-en-main pour l’organisation familiale et le renforcement 

positif pourrait être fournie aux parents. 
- Des jeux de société pourraient être fournis sous-forme de prêt avec une courte 

description (âge ciblé, ce qui est travaillé avec ce jeu, etc.) 
- La somme est de 7 132$. 

 
Plan de rattrapage :  
- Comme il y a un manque d’effectif, il y a moins d’aide en classe. 

 
 

6.0 Questions et messages du public 
 
Émilie Ferland propose de faire de la pleine conscience à l’école. 
Marie-France Gagnon (programme Attentif et heureux) pourrait venir faire des séances à 

l’école, puis les enseignants auraient accès à un programme clé en main en ligne. 

Cette proposition sera présentée aux enseignants au prochain CPEE. 

OBJETS DE CONSULTATIONS ET DE DÉCISIONS 

 
7.0 Plan de lutte 
 

Présentation du plan de lutte par Valérie 
En résumé :  
- Celui-ci a été écrit en lien avec le projet éducatif.  
- Nouveauté : Violence à caractère sexuel. (Résultat très faible) 
- Notre cible : Diminuer la violence verbale. 
- Moyens : Mise en place d’un système de gestion/interventions cohérentes et 

graduées, Mozoom et renforcement positif/enseignement explicite 
- Pour monitorer les résultats, à Étienne-Chartier, nous allons compiler le nombre 

de Mosaïk et à l’Amitié, nous allons faire passer un sondage aux élèves. 
 
 
 
Proposé par Jean-François Babin 
Adopté à l’unanimité       C.E.2024-03-27 #3 
 

 



 

 

8.0 Critères de sélection pour le hockey 
 
L’école a composé des critères de sélection pour le programme hockey, ce qui n’existait pas 
avant. Cela aura pour impact d’encadrer le programme. Il y a 4 critères :  

- Motivation de l’élève 
- Engagement dans les apprentissages 
- Contrat d’engagement 
- Frais de scolarité payés 

Advenant un trop grand nombre d’inscriptions :  
1. Respect du délai pour l’inscription. 
2. Tirage au sort. 
 

Les enseignants ont décidé de ne pas éclater les groupes l’an prochain. 
 
L’école a aussi composé un contrat d’engagement qui sera signé à chaque année. 
 

Proposé par David Cloutier 
Adopté à l’unanimité       C.E.2024-03-27 #4 
 

9.0 Principes d’encadrement des frais chargés aux parents 
 
Lors de la prochaine rencontre du personnel, la direction demandera aux enseignants si le 
maximum de 86$ est toujours adéquat. Les enseignants devront aussi fournir leur liste de 
fournitures scolaires. 
 

 Proposé par Annie-Pier Mercier 
Adopté à l’unanimité       C.E.2024-03-27 #5 
 

 
10.0   Ristourne photo 

La direction propose d’utiliser les fonds de la ristourne photos pour des activités pour les 
élèves des 2 écoles. 
 
Nous avons eu un montant de 374$ (environ 1$ par élève) qui sera utilisé pour faire vivre des 
activités-école. 
 

Proposé par David Cloutier 
Adopté à l’unanimité      C.E.2024-03-27 #6 
 

 
11.0 Ajout à la programmation des sorties éducatives 
 
Les élèves de 6e année des 2 écoles sont invités à passer une journée dans la peau d’un élève 
du secondaire. Cette sortie aura lieu en mai. 
 

Proposé par Ariane Montminy 
Adopté à l’unanimité       C.E.2024-03-27 #7 
 

 



 

 

OBJETS D’INFORMATIONS : 

12.0 Suivi de l’inscription 

43 élèves en 5 ans à St-Gilles 

8 élèves en 5 ans à Ste-Agathe 

Pas de maternelle 4 ans à Ste-Agathe 

À l’Amitié :  

Une classe de 1ère 

Une 2e 

Une 3-4e 

Une 5e 

Une 6e année 

(Donc 2 classes de 2 plus au primaire.) 

À Étienne-Chartier :  

2 classes de 1ère 

15 inscriptions pour la Passe-Partout une demi-journée par semaine. 

Trois maternelles 

Une 1-2e  

Une 2e  

Deux 3e 

Deux 4e 

Deux 5e 

Deux 6e  

 

13.0 Suivi traiteur 

Le traiteur « La fin de la faim » a commencé son service à Ste-Agathe. 

Pour l’instant, ce sont surtout des enseignants et des éducateurs qui commandent. 

Il est prêt à offrir à St-Gilles, mais cela dépend du nombre de commandes. Il fera peut-être 

une offre d’ici la fin de l’année. 

Prix : 9,50$ portion régulière et 7,50$ demi-portion. 

Comprend : Collation du matin, repas, dessert et breuvage. 



 

 

14.0 Suivi projet cour d’école 

L’Amitié :  

L’entrepreneur qui a gagné l’appel d’offre est Marc Bolduc. 

AMITIÉ :  

149 900$ : coût des travaux. Le CSSDN paie la mise aux normes des modules de jeux. Le 

ministère donne 100 000$. La municipalité offre 10 000$.  Il reste 8 250$ à payer par l’école 

+ taxes. Le budget est respecté. 

ÉTIENNE-CHARTIER :  

La demande a été renouvelée. La réponse sera donnée en juin. L’école doit fournir au moins 

10 000$. Les parents ont réussi à amasser environ 9 000$. 

Tous les modules de jeux sont désuets, sauf les balançoires près du cimetière. Ils seront 

donc enlevés. 

PAROLES : 

 
15.0 Parole aux enseignants 
 
Étienne-Chartier :   
8 février : les élèves du 3e cycle sont allés au tournoi Pee-Wee. 
9 février : Fête du jour 100 pour les 1ères années. 
14 février : pour la St-Valentin, lecture à 2 inter-classes + habillement en rouge. 
1er mars : les élèves de 3e année sont allés patiner à l’aréna. 
14 mars : les élèves du 2e cycle ont une animation virtuelle sur les éclipses (Mont-Mégantic) 
22 mars : 3e année : Boîte à sciences 
Éclipse : lunettes fournies 
Pâques : Film et collation spéciale 
Défi des pattes : les déplacements (défi réussi!) 
  
 
Amitié :   
Gros enjeux au niveau du personnel (plusieurs départs) 
Fête du jour 100 
Pour Pâques : le club Optimiste offre un gros chocolat à chaque enfant. 
Visite de Lucas Jalbert 
 
16.0 Parole au représentant des professionnelles 
  
Beaucoup  de demandes, liste d’attentes. 
Les rencontres multi sont un service très utilisé. 
Orthophonie : Dernier bloc d’intervention commencé qui se termine en juin. (1 ½ à Ste-
Agathe et 2 ½ à St-Gilles). 
 
17.0 Parole au représentant du soutien 
 



 

 

Mois de l’autisme :  
Création d’une murale 
TES porteront du bleu une journée/semaine 
 
18.0 Parole à la responsable du service de garde 
 

- Relâche : ouverture 4 jours (pas de sortie) 
- Pâques : poule en chocolat offerte aux élèves au dîner 
- 2 prochaines journées pédagogiques : le nombre d’inscriptions est atteint, donc le 

SDG sera ouvert. 
 
15.0 Parole à la direction 
 
- Les ressources matérielles sont venues observer l’état des lieux. 
- L’agrandissement ne sera pas faite avant 2 ans. Peut-être des modulaires? À suivre… 
- Bibliothèque : Il y a trop de charge pour la structure du bâtiment. Il y aura un 
réaménagement. 
 
Question de David Cloutier : 
Est-ce que la démolition est envisagée? Rien n’est écarté. 
 

 
16.0 Parole à la représentante au comité de parent 
 
Merci! 
 
17.0 Varia 
 

- Utilisation de la somme ‘’Aide aux parents’’ 
 

Proposé par Jean-François Babin 
Adopté à l’unanimité       C.E.2024-03-27 #8 
 

19.0 Levée de l’assemblée 
 
 
Levée de l’assemblée à 20 :59 

 
 Proposé par David Cloutier 

 Adopté à l’unanimité.       C.E.2024-03-27 #9 
 
 

 

 

__________________________________________         ________________________________________ 

                   Manon Simard                                                                                        Valérie Fortin 

                      Présidente                                                                                                Directrice 


